
Protokoll der 17. Delegiertenversammlung des 

SV Salamander Kornwestheim 1894 e.V. 

 

Mittwoch, 15. Mai 2019, 19.30 Uhr, FSZ Kornwestheim 

 

TOP 0: Totengedenken 

Der Präsident gedenkt vor Eintritt in die TO der verstorbenen Mitglieder. 

 

TOP 1: Begrüßung 

Gruß an Delegierte und Ersatzdelegierte. 
 
Anwesende:     93 
wahlberechtigte Delegierte:   87 
Ersatzdelegierte:   6 
 
Besonderer Gruß an OB Keck, den Vorsitzenden des Stadtverbands für Sport Marcus Gessl, 
den Gemeinderäten Ralph Rohfleisch, Hans Bartholomä und an Hr. Meyer von der KWH -
Zeitung sowie Rainer Kock als Vertreter des Sportkreises Ludwigsburg. 
 
Die Ladung zur DV erfolgte schriftlich am 15.04.2019 und durch Veröffentlichung im 
Purzelbaum, also form- und fristgerecht. Einwände zur Tagesordnung: keine. 
 
Grußwort durch OB Keck. Zwischen dem SVK, der Stadt Kornwestheim und dem 
Gemeinderat herrscht eine enge Zusammenarbeit. Die Förderung des Sportvereins ist ein 
großes Anliegen der Stadt. Frau Keck bedankt sich bei allen Ehrenamtlichen und Delegierten 
für ihr tolles Engagement. Präsident G. Bahmann bedankt sich für die Grußworte von OB 
Keck. 
 
Protokoll: Margherita Gallicchio. 
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der DV vom 16.05.2018 

Abstimmung: Ja: 87  Nein:   0 Enthaltungen: 0 

Damit ist das Protokoll der DV vom 16.05.2018 genehmigt. 

 

TOP 3: Berichte + Finanzen – Haushaltsbericht 2018 und Etat 2019 – Feststellung 
Haushaltsbericht und Etat: 

Haushaltsbericht 2018 und Etat-Entwurf 2019: Schatzmeister Werner Sälzer. 
 
Abstimmung: Ja: 86   Nein: 0  Enthaltungen: 1 
 
Haushalt 2018 und Etat 2019 ist einstimmig festgestellt. 
 
Herr Sälzer bedankt sich bei der Stadt Kornwestheim und den Stadträten für die 
Unterstützung des Vereins. 



 Bericht des Präsidenten: Rückblick auf Geschäftsjahr 2018. 

Hauptverein: Mitgliederzahl: 6897, leichte Steigerung gegenüber Vorjahr (6867). 

2018 war geprägt durch Vorbereitung der Jubiläumsfeierlichkeiten zum 125-jährigen 
Bestehen des Vereins. Neujahrsempfang am 27.01.2019 im K war ein voller Erfolg. 
Hauptredner war DLV-Präsident Jürgen Kessing, Video-Botschaft des IOC-Präsidenten 
Thomas Bach und Präsentation unserer Festschrift „125 Jahre SVK“. Mammutaufgabe gut 
bewältigt, Dank an alle Mitwirkenden in den Abteilungen für ihre Abteilungsbeiträge, im 
Präsidium und an Jürgen Sautter für die drucktechnische Gestaltung und Umsetzung. Der 
Verein kann berechtigterweise stolz auf das Werk sein. Die Resonanz ist ausgesprochen gut. 
Delegierte, die noch kein Exemplar haben, mögen sich bedienen. 

Finanzierung der Festschrift ist erfreulich gut gelungen. Gesamtkosten von ca. 30.000,00 € 
stehen Einnahmen aus Sponsoring-Anzeigen und Spenden von ca. 50.000,00 € gegenüber. 

Parkplatzmisere an der Bogenstraße hat ein Ende. LKW-Parkverbot ist auf Antrag des SVK 
umgesetzt. 

DSGVO trat im Mai 2018 in Kraft und ist umgesetzt. DS-Beauftragte ist Romina Holzer. 

Baumaßnahme FSZ und deren Finanzierung waren wichtigste Punkte in 2018: VOBA 
Zuffenhausen ist Kreditgeber, Verträge kamen Ende 2018 unter Dach und Fach. Stadt KWH 
Bürgschaft über 1,0 Mio. €, dafür herzlicher Dank, private Bürgschaften der 
Präsidiumsmitglieder von über 300.000,00 €, auch dafür ein Dank. Verlängerung des 
Erbbaurechtsvertrages ist von der Stadt KWH zugesagt. Am 20.05. wird von Fa. Heinrich 
Schmidt das überarbeitete Konzept in der PS vorgestellt. Baugesuch ist noch nicht 
beschieden, da vom LRA LB noch eine Stellungnahme fehlt. Genehmigung ist zu erwarten. 

FunSportZentrum 

Mitgliederzahl: 1780 

Umbaumaßnahmen im FSZ: Böden und Beleuchtung erneuert. Neuer Milon-Zirkel 
verzeichnet über 250 Umstellungen, Five-Bereich wurde auf dem früheren Cycling-Podest 
eingerichtet, Flutlichtanlage am Rasenplatz installiert, Dank an Footballer und Fußballer für 
Mitarbeit. 
 
Umstellung in der Personalstruktur ist abgeschlossen und gelungen. Dank auch an dieser 
Stelle vor allem an Thoma Eeg. 
 
 
TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
Kassenprüferbericht von Hr. Uli Baum: 
 

 Alle Kassenbücher sind nach Überprüfung übernommen worden 

 Beanstandungen haben sich nicht ergeben 

 Abteilungskassen werden sehr ordentlich geführt. Lob an alle Abteilungen. 

 Herr Baum bittet um Entlastung 
 
 
TOP 5: Entlastungen 

Den Antrag auf Entlastung des Präsidiums stellt Herr Rainer Kock.                                         
Abstimmung: Ja: 82  Nein:   0 Enthaltungen: 5 

Das Präsidium ist entlastet. 



TOP 6: Neuwahlen Präsident, 2 Kassenprüfer, 12 Beisitzer 

Antrag auf geheime Abstimmung? Einstimmig: Nein. 

Präsident 

Die Wahlleitung übernimmt Ehrenpräsident Heinz Kipp 

Der Wahlleiter stellt fest, dass das Präsidium Herrn Gerhard Bahmann zur Wiederwahl 
vorschlägt. Andere Wahlvorschläge sind nicht eingegangen. 

Gegenkandidaten? Keine. Keine geheime Wahl. 

Abstimmung: Ja: 86  Nein: 0  Enthaltungen: 1 

Der Gewählte nimmt die Wahl an. 

Der Wahlleiter übergibt die Versammlungsleitung an Präsident Gerhard Bahmann. 

 

2 Kassenprüfer: 

Vorschlag: Walter Schrenk und Ulrich Baum (wie bisher).    

Abstimmung: Ja: 86  Nein: 0  Enthaltungen: 1 

Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

 

Beisitzer: 

12 Beisitzer: Die Wahlperiode der Beisitzer beträgt 1 Jahr. 

Miriam Bahmann (Handball) 

Gerd Huter (Fußball) 

Markus Kienzle (Fußball) 

Gerald Oertel (Tennis) 

Claudia Saile (Leichtathletik) 

Klaus Schulz (Tischtennis) 

Holger Stephan (Fußball) 

Kurt Wagner (Badminton) 

Carsten Waitzmann (Volleyball) 

Dieter Walter (Behindertensport) 

Artur Wolter (Schwimmen) 

Nadia Meliji-Bensdira (Turnen) 

Abstimmung: Ja:  82 Nein: 0  Enthaltungen: 5 (Betroffene) 

Alle Gewählten erklären: Ich nehme die Wahl an. 



TOP 7: Anträge 
Anträge zur heutigen DV sind nicht eingegangen. 
 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Hauptausschuss und Ehrenrat hat auf Vorschlag des Vereinspräsidiums beschlossen, den 
Sportpreis 2018 an eine Einzelsportlerin zu vergeben, die eine singuläre Position im Verein 
hält, nämlich im BMX-Sport. Am 14.04.2019 war sie wegen Wettkampfeinsatz verhindert. 
Den Sportpreis 2018 erhält Regula Runge. Sie herausragende sportliche Erfolge 
aufzuweisen. 
 
In 2018: Bad.-Württ. Meisterschaften Elite Women: 1. Platz 
Deutsche Meisterschaften Elite Women: 3. Platz. 
Dazu Sieger im Baden-Württemberg-Cup in KWH. 
 
Regula Runge erfüllt die Auszeichnungskriterien, die unsere Ehrungsordnung für die 
Verleihung des Sportpreises vorsieht, in exemplarischer Weise. 
 
Dank von Regula Runge an das Präsidium und den Verein für die Unterstützung. 
 
IVerabschiedung: 
 
Dank des Präsidiums geht an alle Delegierten, an alle Ehrenamtlichen und alle Helfer, an alle 
Angestellten, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Vereins in Geschäftsstelle und im FSZ, an 
alle Beitragszahler, an alle Spender und Werbepartner. Dank an Stadt KWH, an alle 
städtischen Bediensteten in der Verwaltung und in den Hallen und ganz besonders an den 
GR. 
 
Ende der Versammlung: 20.30 Uhr 
 
 
………………………………. 

(M. Gallicchio, Schriftführer) 


